

L'ARSÉ AU CŒUR DE LA COOPÉRATION



L'efficacité par l'efficience des entreprises régulées !!!

SOMMAIRE



2	Sommaire
3	Editorial
4,5	Atelier de Sensibilisation
6	Visite à la SORAZ
7	Visite DG SONIDEP; Visite Banque Mondiale
8	Visite NPA Ghana
9	Atelier Etudes Tarifaires
10	Atelier Plan stratégique
11	Visite GIZ
12	Visite de la Commission Finances de l'Assemblée Nationale du Niger
13	Rencontre avec la Représentante de l'AFD au Niger
14	Visite de l'ARREC à l'ARSE
15	Mission ARSE-CRE à l'ANARE-CI
16	Renforcement des Capacités
17	Coin des Usagers
18,19,20	Partenariat
21	Prestation de serment
22	Partenariat (suite)
22,23	ARSE en Images

AUTORITÉ DE RÉGULATION DU SECTEUR DE L'ÉNERGIE



ARSE pour le developpement des sous-secteurs électricité et hydrocarbure segment aval au Niger Legiscott par l'efficient pa





RSE Editorial

Dès son installation en décembre 2016, l'ARSE s'est attelée à l'élaboration de son plan stratégique quinquennal, outil indispensable à l'accomplissement de ses missions légales. La mise en œuvre de ce plan a permis à l'ARSE d'être classée en bonne position de l'indice de réglementation de l'électricité (IRE) élaboré par la Banque Africaine de Développement (BAD), une évaluation comparative des performances des autorités de régulation de l'électricité des Pays africains.

Le soutien de l'Etat et des partenaires techniques et financiers a été d'un apport considérable dans l'atteinte de ce résultat.

Sur le plan de la Coopération Régionale et internationale, l'ARSE a développé les bases d'une relation aussi bien avec les partenaires techniques et financiers qu'avec les organes de Régulation, notamment:

- Le réseau des Régulateurs Francophones de l'Energie (RegulaE.Fr);
- l'Autorité de Régulation Régionale de l'Electricité de la CEDEAO (ARREC);
- l'Association des Raffineurs et Distributeurs Africains (ARDA);
- " 1'African Forum For Utility (AFUR);
- la Commission de Régulation de l'Energie (CRE) ,France ;
- l'Autorité Nationale de Régulation du Secteur de l'Electricité de Côte d'Ivoire (ANARE-CI);
- la Commission de Régulation du Secteur de l'Energie (CRSE), Sénégal.
- La National Petroleum Authority, NPA, Ghana.

En outre, l'ARSE a noué des relations avec ces partenaires comme la Banque Mondiale, l'Agence Française de



Développement (AFD), la Banque Africaine de Développement (BAD) qui ont soutenu l'ARSE dans la réalisation de ses activités.

L'ARSE a la volonté, en rapport avec l'ensemble des acteurs du secteur et des partenaires, de continuer à accomplir sa mission de veille quant au respect de la réglementation dans le secteur de l'énergie, de garant de la viabilité économique et financière des entreprises du secteur et de la protection des droits des consommateurs conformément à la loi.

Bonne lecture !!!

IBRAHIM NOMAO





Atelier de Sensibilisation de Niamey

L'atelier de sensibilisation des usagers du service public de l'énergie des régions de Dosso, Niamey et Tillabéri s'est déroulé les 14 et 15 mars 2022 au Palais des Congrès de Niamey.

L'ouverture de l'atelier a été faite par le Directeur Général de l'ARSE en présence de la Présidente de l'Autorité de Régulation de la Communication électronique et de la poste (ARCEP), de la Présidente de l'Autorité de Régulation du Secteur du Transport (ARST), du Directeur Général de l'Agence Nigérienne pour la Promotion de l'Electrification en milieu Rural (ANPER) et du Représentant de la Banque Mondiale.

L'atelier a réuni près de quatre vingt (80) participants venus des régions de Dosso, Tillabéri et Niamey.

En procédant à l'ouverture, le Directeur Général de l'ARSE a rappelé les objectifs qui lui sont assignés, l'importance du présent atelier et a exhorté les participants à accorder beaucoup d'intérêts aux différentes présentations et discussions qui leur seront faites, en vue de tirer le maximum d'informations sur le sujet .



Au cours de l'atelier qui a duré deux (02) jours, les thématiques suivantes ont été présentées aux participants :

- Thématique 1 : Exposé sur l'Autorité de Régulation du Secteur de l'Energie (ARSE)
- Thématique 2 : Guide des usagers du service public de l'énergie sur leurs droits et obligations
- <u>Troisième thématique</u> : Comprendre sa facture
- **Quatrième thématique** : Relation entre usagers et fournisseurs
- <u>Cinquième thématique</u> : Aval pétrolier

En plus des thématiques présentées, les participants ont eu droit à des animations audio-visuelles notamment sur la présenta-





tion de l'ARSE, les droits et obligations des usagers, le contrôle des dépôts de Gaz.

L'atelier sur la sensibilisation des usagers du

Atelier de Sensibilisation de Tahoua

service public de l'énergie des régions de Tahoua et d'Agadez s'est déroulé les 6 et 7 mai 2022 dans la salle de réunion du Conseil de Ville de Tahoua.

L'ouverture de l'atelier a été faite par le Directeur Général de l'ARSE, après le mot de bienvenue du Secrétaire Général de la Région de Tahoua.





Atelier de Sensibilisation de Zinder

Dans la Région de Zinder l'atelier de sensibilisation des usagers du service public de l'énergie a réuni les participants des Régions de Diffa, de Maradi et Zinder. L'ouverture des travaux a été faite par le Directeur Général de l'ARSE en présence du Secrétaire Général Adjoint de la Région, du Président du Conseil de Ville, du Président du Conseil Régional, du Sultant de Damagaram et du Chef du Groupement Peuhl de Zinder.

Les thématiques présentées sont les mêmes que celles présentées à l'atelier de Niamey et de Tahoua



Table de séance: Atelier Zinder



Table de séance: Atelier Zinder



Visite de l'ARSE à la SORAZ

En marge de l'atelier de sensibilisation des usagers du service public de l'énergie organisé à Zinder, une délégation de l'Autorité de Régulation du secteur de l'Energie ARSE conduite par son Directeur Général a effectué une visite sur le site de la Société de Raffinage de Zinder (SORAZ).

Cette visite a permis aux responsables de la SORAZ et de l'ARSE d'échanger sur des points importants concernant la relation entre les deux structures : l'évolution actuelle de production, l'équilibre financier de la SORAZ, l'impact de la covid 19 sur les activités de SORAZ, les difficultés de l'entreprise, le problème



de transmission des documents à l'ARSE, les questions de la redevance de régulation et le respect de la règlementation. Sur ce dernier point, cette rencontre a permis de rapprocher leur compréhension de la mission de régulation confiée à L'ARSE.

A toutes les questions évoquées, les deux parties ont promis d'apporter des solutions et de travailler en étroite collaboration pour renforcer leur relation.

La délégation a eu droit également à une visite guidée des installations de la SORAZ notamment : ⇒—la salle de commande de la raffinerie ;



- ⇒ l'unité combinée qui améliore la qualité;
- ⇒ la zone de chargement des hydrocarbures et la centrale électrique.

Elle a trouvé une raffinerie en plein régime de production qui a atteint le niveau de 22.000 barils par jour . La production du GPL est quant à elle estimée à 190 tonnes par jour dont 120 tonnes destinées au chargement des camions (08 camions chargés/jour) selon le responsable technique de SORAZ.

Les deux parties ont convenu de continuer les discussions en bonne collaboration sur les problèmes auxquels elles sont condamnées à trouver des solutions.

La délégation de l'ARSE est repartie satisfaite de la mission globale d'une part et du niveau stable de la production de la SORAZ.



Le D.G.A SORAZ remettant un souvenir au D.G ARSE



... Inside ...

Visite du DG SONIDEP à l'ARSE

Le Directeur Général de la Société Nigérienne du Pétrole, Dr. Ibrahim Mamane a effectué une visite de travail à l'Autorité de Régulation du Secteur de l'Energie, ARSE le 11 avril 2022 où il a été reçu par son homologue le Directeur Général de ladite institution, M. Ibrahim Nomao.

Des échanges fructueux ont porté sur la régulation du secteur ,les missions du régulateur et sa contribution pour le développement de la SONIDEP.



Dr. Ibrahim Mamane à gauche et Représentants ARSE à droite



Dr. Ibrahim Mamane et Mme Aliso Zaratou

Visite d'une délégation de la Banque Mondiale à l'ARSE

Une délégation de la Banque Mondiale conduite par M. Kawu Gaba a visité l'ARSE le 23 février 2022, où elle a été accueillie par le Directeur Général, M. Ibrahim Nomao accompagné de ses collaborateurs.



Vue de la rencontre ARSE- Banque Mondiale



Visite de NPA Ghana

Le lundi 11 juillet 2022, l'Autorité de Régulation du Secteur de l'Energie-ARSE a reçu dans ses locaux, une délégation de la NPA du Ghana conduite par son Directeur Général Adjoint, Monsieur Curis PERRY KWABLA OKUDZETO.

La délégation était ainsi composée :

- Madame Alpha WELLBECK, Directrice de la Régulation économique et de la planification;
- Monsieur Alhaji Harouna KAMEL, Directeur de la Sécurité et du Renseignement;
- Monsieur Dominic ABOAGYE, Chef de la planification;
- Monsieur OSSEI YAW Danquah, Chef Développement des affaires;
- Melanie AKOTO, Assistante du DGA;
- Esme HOOPER, Responsable de la Planification

L'objectif de sa mission est la recherche d'un approvisionnement du Ghana en gasoil et en fuel, vu que le Niger est producteur et raffineur du pétrole. La mission a informé l'ARSE de sa rencontre avec les autres acteurs notamment le Ministère en charge du pétrole, la Sonidep et la Soraz le lendemain.

La réunion avec l'ARSE a aussi porté sur les missions des deux institutions et sur les écueils surtout pour l'ARSE qui souffre toujours de l'adoption de la Loi aval devant régir les activités de l'Aval Pétrolier.



DG ARSE M. Ibrahim Nomao et M. Curis Perry K.O NPA Ghana



Photo de Famille : Délégation de NPA Ghana et deux représentants de l'ARSE

Au vu de l'expérience de la NPA, créée en 2005, il a été convenu d'une visite de travail de l'ARSE dans leurs locaux, à l'occasion de l'atelier qui sera organisé par l'ARDA dans les semaines à venir, à ACCRA.

... Inside ...

Atelier Etudes Tarifaires

Dans le cadre de ses missions de contrôle et de suivi de l'équilibre économique et financier du sous-secteur de l'électricité et particulièrement la préservation des conditions économiques nécessaires à la viabilité de NIGELEC, l'Autorité de Régulation du Secteur de l'Energie (ARSE) a initié deux nouvelles études :

- 1. une étude tarifaire de vente de l'énergie électrique par la NIGELEC pour la période 2023-2027.
- 2. un audit du contrat de performance de la concession NIGELEC

Au Niger le Décret N°2016-513/PRN/ME/P du 16 Septembre 2016, déterminant les règles tarifaires applicables au sous-secteur de l'électricité, a défini les périodes régulatoires à cinq (5) ans. Aussi, après la mise en œuvre de la période tarifaire 2018-2022, une révision tarifaire devrait être programmée pour assurer l'équilibre économique et financier de NIGELEC pour la période tarifaire 2023-2027

Cette nouvelle révision des tarifs impliquera une analyse critique de la structure existante, un nouveau calcul exhaustif à partir de toutes les prévisions de demande, de



Mr. Richard Schlirf Rapti, Consultant Macro Consulting



Participants Atelier Etudes tarifaires



Participants à l'Atelier



Photo de famille à l'Atelier

mix énergétique, de plan d'investissement et coûts d'exploitation.

Parallèlement à l'étude tarifaire l'audit du contrat de performance consistera à une évaluation du contrat existant 2019-2021 et l'élaboration d'un projet de contrat de performance pour la période 2023-2027.



Atelier de présentation du rapport provisoire sur la révision de la Politique Générale de régulation et l'élaboration du Plan Stratégique 2022-2026 de l'ARSE

Dans le cadre de la révision de la **Politique Générale de Régulation** et l'élaboration du **plan stratégique 2022-2026 de l'ARSE**, un atelier de présentation du rapport provisoire global d'analyse s'est tenu les 18 et 19 août 2022 dans la Salle de réunion de l'ARSE.



Participants à la restitution de l'étude sur le Plan Stratégique 2023-2027

L'atelier animé par deux (02) Consultants du Cabinet PERFORMANCES GROUP, a été présidé par le Directeur Général en présence des cadres de l'ARSE.

Les grandes parties du rapport présenté ont porté entre autres sur l'évaluation du plan stratégique et

du plan d'action 2017-2021, le diagnostic stratégique de l'ARSE, une synthèse SWOT, les défis majeurs et enfin sur la vision et les orientations stratégiques.

Deux (02) jours durant, les participants ont examiné le rapport et formulé des critiques et des observations pertinentes. Le dépôt par le Consultant, de la Version finale du rapport sur la politique générale de régulation et le Plan stratégique 2022-2026, est prévu pour octobre 2022.



Vue de la salle



Vue de la salle

Visite de la coopération allemande GIZ

Le mercredi, 07 septembre 2022, l'ARSE a eu la visite d'une délégation de la GIZ conduite par Mme Sarah Leitner composée de quatre (4) membres. L'objectif de leur mission est de connaitre les conditions de l'accès à l'électricité et l'acquisition du foyer amélioré.

Une genèse de leur expérience dans les secteurs privé et public a été faite. L'objectif principal de la mission est d'avoir un contact avec tous les acteurs pour le défi et le besoin en électricité par leur intervention notamment par le kit solaire, les mini-réseaux et

les hors-réseaux.
Des éclaircissements sur certaines questions
ont été apportés
notamment en ce
qui concerne :

Les rôles et les missions de l'ARSE en ce qui concerne l'électrification rurale;
Le rôle de l'ARSE pour la tarification pour les kits et les miniréseau x;

Quel est l'implication des consommateurs dans la tarification, est ce qu'ils sont consultés ?

La mission a promis de revenir au cours du mois de décembre pour une meilleure implication.



Photo de famille avec la délégation du GIZ





Rencontre avec la Commission de Finances de l'Assemblée Nationale du Niger

La Commission de Finances de l'Assemblée Nationale conduite par son président l'honorable Issaka Assoumane a effectué une visite de travail dans les locaux de l'ARSE le 1er Septembre 2022 pour échanger sur les différentes conditions de travail du régulateur mais aussi sur un certain nombre de préoccupations du citoyen nigérien en lien avec les tarifs d'électricité, des hydrocarbures et la satisfaction des consommateurs.

Plusieurs questions ont été posées par les honorables députés que le Directeur Général de l'ARSE et son équipe ont tenu à apporter les réponses appropriées.



Vue de la rencontre ARSE— Commission de Finances de l'Assemblée Nationale





Rencontre avec Cler Alizée, Représentante de l'AFD au Niger

Dans le cadre de la mise en œuvre de la convention AFD-CRE-ARSE, une réunion du comité de pilotage s'est tenue le 19 Juillet 2022 par visio-conférence .La Représentante résidente de l'AFD au Niger Mme Cler Alizée s'est jointe à l'équipe de l'ARSE pour participer à la réunion dans les locaux de l'ARSE.

A l'issue de cette réunion, le comité de pilotage a examiné tous les points relatifs au projet d'avenant.





Visite d'une délégation de l'ARREC à l'ARSE

Dans sa volonté d'appuyer aux renforcements des capacités des régulateurs nationaux, l'ARREC a initié un programme de jumelage entre autori-



Vue de la Rencontre avec la délégation de l'ARREC

tés nationales de régulation des états membres. En réponse à la demande d'assistance du Niger, une délégation de l'ARREC conduite par Mr Bangoura Oumar et Dr Gatete Charly a effectué du 7 au 8 juin 2022 une mission d'échange avec l'ARSE.



L'objectif de cette visite est de parfaire l'étude d'évaluation du besoin en renforcement des capacités du personnel de l'autorité de régulation du Niger. La délégation a eu une séance de travail avec l'ensemble du personnel. Pour mieux apprécier leur qualification et expériences et en même temps connaitre leur attente, les deux missionnaires ont eu des entretiens individuels avec chaque agent.

DG ARSE remettant un souvenir à la délégation de l'ARREC





Mission CRE-ARSE-ANARE-CI

Dans le cadre de l'accord de partenariat conclu entre la Commission de Régulation de l'Energie, CRE (France) l'Autorité de Régulation du Secteur de l'Energie du Niger (ARSE) et l'Agence Française de Développement AFD pour appuyer le Régulateur Nigérien ARSE, une mission d'étude de la CRE et de l'ARSE a été accueillie par le Régulateur Ivoirien ANARE-CI à Abidjan du 16 au 20 mai 2022.

Quatre agents de l'ARSE ont été désignés, à savoir M. Saidou Abdoulkarim, Directeur sectoriel électricité, M. Illiassou, Mahamadou Directeur des affaires juridiques et de l'audit, Mme Abdou Safiatou Mahamame, Cheffe du Département des Ressources humaines, M. Chefou Saibou Dodo, Chef du Département Système d'information e t C o m m u n i c a t i o n .



DSE ARSE, DG ANARE-CI et D.adj. DAEIC-CRE

Du côté de la Commission de régu-

lation de l'énergie (ci-après la "CRE"), trois experts ont été nommés, à savoir Mme Anne Sophie Dessillons, directrice adjointe de la direction des réseaux, Mme Anne-Lise Teani, direction des réseaux, materiales de la direction des réseaux de la direction des réseaux de la direction des réseaux de la direction de la

trice adjointe de la direction des affaires européennes et internationales et de la coopération et Mme Anna Fangeaux, chargée de mission à la direction des affaires européennes et internationales et de la coopération .

Les échanges entre membres du réseau francophone des régulateurs RegulaE.Fr ont porté sur les thématiques suivantes : contrôle des opérateurs, intégration régionale, organisation interne, ressources humaines, protection des consommateurs et communication avec les parties prenantes.



Photo de famille de la Mission

Cette mission d'une semaine a permis des échanges croisés entre les trois régulateurs, permettant à chacun d'apporter des perspectives et des expériences différentes sur les thématiques abordées.



Formation

Une formation sur le Leadership et le Management a réuni les cadres de Burkina, de la guinée, de la Côte d'Ivoire, du Niger et du Tchad à Dubaï (EAU) en juin 2022.

La rencontre a permis au D.G de l'ARSE avec d'autres participants d'élargir sa connaissance sur les thèmes indiqués.



Le DG ARSE recevant son attestation de M. Pouya Pascal de Stars Group



Photo de Famille de la formation



Coin des Usagers

Droits

- Le droit d'accès aux services énergétiques ;
- Le droit à un traitement équitable par les opérateurs et les services étatiques;
- Le droit à un service énergétique de qualité, à la sécurité et à la continuité du service énergétique;
- Le droit de s'informer, de porter une appréciation sur le service et de porter plainte devant l'ARSÉ, en cas violation ou d'abus;
- Le droit de dénonciation de cas de fraude ou de violation flagrante d'un droit des usagers quelconque.

Obligations

- Le respect de la réglementation en vigueur relative aux services énergétiques;
- L'obligation de s'informer sur tous les aspects juridiques, contractuels et sécuritaires entourant un service énergétique souhaité avant tout engagement;
- Le respect des engagements vis-à-vis des opérateurs et des services étatiques, dans les délais et suivant les procédures appropriées;
- L'obligation d'éviter la fraude, sous quelque forme que ce soit, dans la jouissance d'un service énergétique quelconque;
- L'obligation de collaboration en cas d'activité de contrôle aussi bien par les opérateurs que par le respect des résultats de délibération du collège de Régulation de l'ARSÉ;
- L'obligation d'éviter la rétrocession d'énergie électrique;
- Le libre accès aux installations (comptage) par les agents du délégataire.

LA FRAUDE DES PRODUITS PETRO-LIERS ET LA RETROCESSION D'ENER-GIE ELECTRIQUE SONT DES DELITS PASSIBLES DE SANCTIONS PENALES!

Lancement du Projet Haské



Le 13 septembre 2022 a eu lieu le lancement du projet HASKE, le plus grand projet d'envergure dans le sous-secteur Electricité au Niger. Financé à plus de 200 milliards de francs par la Banque Mondiale, ce projet est la première phase d'un programme d'appui de cette institution d'un coût globale de 450 milliards en réponse à la table ronde des bailleurs organisé en 2020 à l'initiative du Gouvernement pour la mise en œuvre la Stratégie Nationale d'Accès à l'Electricité. Par cette stratégie, le gouvernement ambitionne de garantir l'accès à l'électricité à 80% des ménages nigériens d'ici 2035. Ce projet HASKE qui veut dire « lumière » prévoit également dans son volet appui institutionnel, l'amélioration de la performance opérationnelle des structures et institutions chargées de gérer les questions énergétiques.

Vivement que la lumière soit!

DENONCER LA FRAUDE est un

ACTE CITOYEN!

www.arse.gouv.ne

Témoignage de Satisfaction de l'ARSE à M. Affouda Léon de la Banque Mondiale

A la fin de sa mission auprès de représentation de la banque mondiale au Niger, Mr Affouda Leon Biaou a été décoré par le Ministre d'Etat, Ministre des l'Energie et des Energie Renouvelables pour service rendu au sous-secteur électricité.

En marge de cette cérémonie, l'Autorité de Régulation du Secteur de l'Energie a exprimé sa gratitude pour sa disponibilité aux

différentes sollicitations de l'Autorité.



Le DG ARSE ,M. Ibrahim Nomao remettant un souvenir à M. AFFOUDA Léon Biaou

Mission CEDEAO:

Du 25 au 27 mai 2022, la Commission de la CE-DEAO a organisé, à Accra au Ghana, l'atelier régional de validation **du projet de Code Pétrolier Régional de la CEDEAO (ECOPEC)** auquel Madame BOUREIMA y avait pris part.

L'objectif de l'atelier était de passer en revue le projet de Code afin de le valider. Il s'est agi pour les experts d'analyser l'ensemble des articles dudit Code, de les amender le cas échéant, et d'y intégrer certains aspects manquants.

Le Directeur de l'Energie et des Mines de la CE-DEAO et le Président de la réunion ont remercié les participant pour leur participation active et constructive durant l'atelier. Ils ont exhorté les Etats membres à s'approprier ce Code Pétrolier Régional afin de permettre à la région de tirer le meilleur profit de ses ressources pétrolières.

Elaboration du Code Pétrolier Régional de la CE-DEAO.

Un an plutôt en prélude à cette validation, la Commission de la CEDEAO, a organisé du 14 au 15 décembre 2021, à Abidjan en Côte d'Ivoire, un atelier régional de validation du projet de rapport de collecte de données et de diagnostic relatif à l'étude pour l'élaboration du Code Pétrolier Régional de



la CEDEAO.

L'objectif de cet atelier auquel a pris part la Directrice Sectorielle Hydrocarbures de l'ARSE, Madame BOUREI-MA Aïssata Billa ISSA, était d'analyser le rapport de collecte de données et de diagnostic afin de le valider.

En particulier, il s'est agi de passer en revue l'ensemble des données collectées et le diagnostic du cadre législatif et réglementaire existant concernant le secteur des hydrocarbures amont, afin de s'assurer de la cohérence et de l'exhaustivité des données, les similitudes et les contradictions entre pays ainsi que les difficultés et problématiques majeures.



ARDA WEEK 2022

Du 17 au 28 mars 2022, une délégation du Niger a pris part à la Réunion de l'ARDA à Cap Town en Afrique du sud. Cette délégation est composée de :

 L'Autorité de Régulation du Secteur de l'Energie ,
 ARSE :

Monsieur Ibrahim NOMAO Président Directeur Général; Madame AISSATA BILLA ISSA KARIMOU , Directrice en charge de la régulation de l'aval pétrolier;

 La Société de Raffinage de Zinder, SORAZ :

Monsieur Maazou ZABEIROU,



Délégation du Niger à l'ARDA WEEK 2022 à Cap Town

membre du Conseil d'Administration au titre du Ministère en charge du pétrole; Monsieur ALI HAROUNA Directeur Général Adjoint; Monsieur MOROU KABOYE Abassa, Directeur Adjoint Division Technique; Monsieur MOHAMED ABOUBACAR Salem, Directeur Adjoint des Ventes.

L'idée originale d'une association pour les raffineries africaines a été conceptualisée à al fin des années 1970, ce qui s'est traduit par la première initiative de l'Afrique subsaharienne-Association des raffineurs et distributeurs des produits pétroliers (ARDP) en septembre 1980-Dirigée par la raffinerie SIR de Côte d'Ivoire avec leurs homologues des raffineries su Sénégal , en Sierra Leone , au Libéria ,au Ghana , au Gabon. L'initiative ARDP a été de courte durée et une deuxième initiative similaire, dirigée par la SONARA du Cameroun a été lancée en 1999. Cette deuxième initiative, qui comprenait également SAR (Sénégal) , TOR (Ghana) , SOGARA (Gabon), SIR (Côte d'Ivoire) , NATREF (Afrique du Sud) n'a finalement pas été maintenue.

La dynamique d'association pour promouvoir le partage des bonnes pratiques techniques et commerciales entre les raffineurs africains et leurs parties prenantes a été relancé en 2006.

La SIR, la SONARA, la SAR, la TOR, SOGARA et NATREF, ont fondé le 23 mars 2006 au Cap en Afrique du Sud l'Association des Raffineurs Africains (ARA).

L'Association des Raffineurs Africains (ARA) qui s'est muée en Association des Raffineurs et Distributeurs Africains (ARDA) après 2018 est la toute première organisation non gouvernementale panafricaine qui joue le rôle de porte-parole du secteur pétrolier en aval en Afrique et aborde les problèmes économiques , environnementaux et sociaux ayant un impact sur le raffinage du pétrole en Afrique ou sur l'importation et la distribution des produits pétroliers à travers le contient.

Le rôle de l'Association des raffineurs et distributeurs africains est de donner une voix non seulement aux raffineurs africains, mais aussi aux sociétés indépendantes de stockage, de distribution et de commercialisation et aux régulateurs du secteur à travers l'Afrique.

L'ARDA appuie diverses initiatives des secteurs privés et public visant à garantir des investissements pour permettre à l'Afrique de passer à des carburants plus propres de manière durables.

L'ARDA Week 2022 s'est tenue en présentiel après trois ans de covid. L'objectif principal de la réunion de cette année est : Atteindre une empreinte carbone plus faible dans l'Aval Africain.

Cette année encore, les participants ont eu droits à plusieurs expositions des présentations et des tables rondes. Ainsi les thématiques suivantes ont été débattues :

- Raffineries du futur Production efficace des carburants plus propres et durables via une empreinte carbone réduite;
- Investissements dans le stockage et la distribution pour soutenir la transition énergétique de l'Afrique;
- Vers un environnement plus vert Solutions techniques pour des carburants plus propres et des réductions d'émissions de carbone.
- Projets actuels de raffineries africaines –
 Mise à niveau, extensions etc.

Le GPL comme alternative de cuisson plus propre pour l'Afrique – Approvisionnement et tarification du butane – Promouvoir la livraison du dernier kilomètre de GPL via la technologie PayGo – Eliminer les obstacles à la livraison de GPL aux utilisateurs à faible revenu et aux ruraux;

Le défi de commerce de détail et de distribution dans un monde à faible émission de carbone ;

Investissements dans le stockage et la distribution pour soutenir la transition énergétique de l'Afrique ;Vers un avenir plus vert – Solutions techniques pour des carburants plus propres et des réductions d'émissions de carbone ;

Bio-LPG comme option de carburant plus propre à moyen terme ;Options de financement pour des projets africains en aval ; Mise en œuvre des projets de réduction de carbone ;

Dialogue OPEP-Afrique : L'avenir du secteur énergétique africain et la voie vers la COP-27.

La réunion s'est terminée avec la réélection de la présidente Madame Mariême Ndoye Decreane, Directrice Générale de la Société Africaine de Raffinage SAR (Sénégal) pour un mandat d'un an et les membres du comité Exécutif pour un mandat de trois (3) ans..



Veille au bien-être des citoyens, en leur garantissant l'accès à une énergie propre, abordable, fiable ,durable et moderne.





Cérémonie de Prestation de Serment des Directeurs reconduits de l'ARSE

Conformément aux dispositions de l'article 12 de la loi n°2015-58 du 02 décembre 2015, portant création, missions, organisation et fonctionnement de l'Autorité de Régulation du Secteur de l'Energie (ARSE), « avant leur entrée en fonction, le Directeur Général, les Directeurs sectoriels et les Chefs de département prêtent serment devant la Cour d'Appel ». C'est pour satisfaire à cette exigence légale que les trois Directeurs dont le mandat quinquennal a été renouvelé par le Gouvernement, ont prêté serment devant la Cour d'Appel de Niamey.

Il en est de même pour le Chef de département Études Économiques recruté en début d'année.

Le Chef de Département Etudes Economiques prêtant serment.





Photo de famille après la cérémonie de prestation de Serment

Toujours dans le cadre de son plan d'actions les activités suivantes ont été réalisées:

- Adoption par le collège d'un nouveauPlan Stratégique
- Adoption d'un nouveau Manuel de Procédures
- Adoption du Projet de décret tarifaire
 2023-2027
- Edition d'un Guide des Usagers des services publics de l'énergie.





... Partenariat ...

L'ARSE, active dans le processus du développement du marché régional de l'électricité!

Mme Boubacar Amina SEKOU BA, Cheffe du Département Juridique de l'ARSE et Présidente du Groupe de Travail Législation et Licences de l'Autorité de Régulation Régionale

de l'Electricité de la CEDEAO (ARREC) a présidé au cours de



l'année 2022, plusieurs réunions du Groupe de Travail dans le cadre de la préparation de la Phase 2 du Marché régional de l'électricité de la CEDEAO.

Quelles soient en présentiel (Cotonou au Bénin, Lomé au Togo) ou en virtuel, ces réunions du GTLL ont essentiellement porté sur l'harmonisation des critères d'octroi des licences d'importation et d'exportation et la participation au Marché régional de l'électricité.

différents l'issu des Α échanges entre les experts du GTLL et la Consultante recrutée par l'ARREC pour proposer des lignes directrices ainsi que les modèles de licences, un projet de Directive pour l'harmonisation des critères d'octroi de licences et d'autorisation pour les participants au Marché Régional de l'Electricité de la CEDEAO ainsi que les projets de modèles de licences d'importation et d'exportation ont été conçus et transmis à l'ARREC pour validation.







... ARSE en Images ...





Rencontre des Experts en Communication de l'ARREC

Réunion Comité technique sur l'étude tarifaire 2023 -2027



Vue des participants à l'atelier de Sensibilisation des usagers Publics de l'énergie sur leurs droits et devoirs



Vue des participants à l'atelier de Restitution de l'étude Tarifaire 2023-2027

Des gestes simples pour réduire sa facture d'électricité.

Que ce soit pour préserver l'environnement ou son compte bancaire, faire des économies d'énergies a toujours été une préoccupation. Afin de rendre cet objectif plus facile à atteindre, voici des réflexes simples et efficaces à adopter au quotidien.

- ⇒ **Éteindre** les lumières en partant.
- ⇒ **Ne pas laisser les appareils en veille**. La veille *consomme*.
- ⇒ Utiliser une prise multiple avec interrupteur.
- ⇒ Choisir des **ampoules basse consommation**. (Consommation : 3 à 5 fois moins d'énergie et durée de vie : 6 à 8 fois plus longtemps pour une même qualité d'éclairage).
- ⇒ Prendre soin du congélateur.
- ⇒ Profiter de la lumière naturelle pendant la journée,

Ces gestes minimes au plan individuel, représentent une économie significative des ressources en énergie, une disponibilité plus accrue et un différé d'investissements.



Alors, un seul geste!







Autorité de Régulation du Secteur de l'Energie

L'efficacité du secteur ... par l'efficience des entreprises régulées!

Intersection entre Bvd Mohamed 6, et

l'Avenue de l'Irhazer

Niamey - Plateau, Arrondissement 1
Téléphone: +227 20 72 50 31
+227 20 35 14 09

Courriel: contact@arse.ne

Site Web: www.arse gouv.ne

Comité de Rédaction

Coordonnateur de Publication : DG / ARSE Equipe de rédaction : Directions & Départements